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КОММЕНТАРИИ

– Послание Президента Российской Федерации Владимира 
Владимировича Путина – это не только взгляд в будущее, но и руководство 
к действию: наш лидер, как и всегда, обозначил направления развития нашей 
страны, приоритеты деятельности, основные ориентиры. 

В частности, глава государства много говорил о мерах социальной 
поддержки семей, разработке нового нацпроекта, который, думаю, сыграет 
большую роль в реализации семейной политики страны. 

Семья – это главное, что есть у человека, опора и поддержка, а еще 
семья – это будущее России, и здорово, что в нашей стране вопросы семейной 
политики – одни из приоритетных. 

Реализуются немало национальных проектов, благодаря которым 
преображаются большие и маленькие города страны, в том числе 
в Свердловской области, где ведется серьезная работа по повышению качества 
жизни людей. Мы видим, как строятся дома, как люди взамен аварийного жилья 
получают квартиры в новостройках, как благоустраиваются общественные и 
дворовые территории и многое другое. Всё это делается с заботой о людях и из 
любви к ним, ради комфортного настоящего и будущего.

И, конечно, до глубины души трогают слова Президента о единстве и любви 
к Родине, о решимости, храбрости и нашей силе духа. Всё это позволяет нам 
решать самые сложные задачи, отвечать на любые, даже самые сложные 
вызовы. И мы с вами, дорогие земляки, такой настрой должны сохранить.

Александр

ВЕРВЕЙН

Управляющий администрацией Северного 
управленческого округа

Николай

ЮДИН

Глава городского округа Ирбит

 Начало на стр. III–V

Оплата труда 
в бюджетной сфере  

 В 2018 году майскими указами были уста-
новлены требования по оплате труда учителей, 
других работников бюджетной сферы, исходя из 
среднемесячного дохода от трудовой деятельно-
сти в конкретном субъекте Федерации. Эти поло-
жения так называемых майских указов и впредь 
должны строго выполняться. При этом надо со-
вершенствовать систему оплаты труда в бюджет-
ной сфере, добиваться роста доходов, занятых 
здесь специалистов.

 Уровень средних зарплат по экономике в ре-
гионах разный, а значит, и доходы работников 
бюджетной сферы даже в соседних субъектах Фе-
дерации порой заметно отличаются. При этом ра-
бота учителя или врача везде одинаково сложная 
и крайне ответственная. Такой большой разброс 
в зарплатах от региона к региону несправедлив, 
 без условно.

 Понимаю, что проблема давняя, очень 
сложная, капиталоемкая, если так можно ска-
зать… Обсуждали ее и с коллегами из федераль-
ных ведомств, с руководителями регионов, учи-
телями, врачами, другими специалистами. Безу-
словно, ее нужно решать… Просто прошу Прави-
тельство уже  в 2025 году отработать новую  мо-
дель оплаты труда бюджетников в рамках пи-
лотных проектов в субъектах Федерации, а  в 
2026 году принять окончательное решение 
для всей страны. 

 Отдельный вопрос – это создание дополни-
тельной мотивации для молодых специалистов, 
чтобы они приходили работать в школу и видели 
здесь перспективу для профессионального и ка-
рьерного роста. При этом целевым образом выде-
лим более 9 миллиардов рублей из федерального 
бюджета на обновление инфраструктуры педаго-
гических вузов.

Поддержка малого 
и среднего бизнеса 

 Всё более значимый вклад в экономический 
рост вносят малый и средний бизнес. Сегодня его 
доля в таких отраслях, как обрабатывающие про-
изводства, туризм, IT превышает 21 процент. Яр-
ко заявили о себе сотни новых отечественных 
брендов. В прошлом году в России зарегистри-
рованы 1 миллион 200  тысяч новых компаний 
в сфере малого и среднего бизнеса. Обращаю вни-
мание: это  самый высокий показатель за  послед-

ние пять лет. Люди стремятся начать свое дело, ве-
рят в себя, в свою страну и в свой успех. Особо от-
мечу, что за 2023 год на 20 процентов выросло чис-
ло молодых предпринимателей в возрасте до 25 
лет. Сегодня их более 240 тысяч.

 Такую созидательную энергию нужно обяза-
тельно поддержать, чтобы средний доход на ра-
ботника, занятого в сфере малого и среднего биз-
неса, в предстоящие шесть лет рос быстрее темпов 
увеличения ВВП. То есть должна повышаться эф-
фективность такого бизнеса, его качественные по-
казатели.

 Уже говорил, что не должно быть ситуации, 
когда компаниям фактически невыгодно наби-
рать обороты, потому что налоговые платежи при 
переходе с упрощенного на общий налоговый ре-
жим резко возрастают. Получается, что государ-
ство подталкивает бизнес к дроблению – к другим 
способам так называемой оптимизации фискаль-
ной нагрузки.

 Прошу Правительство совместно с парла-
ментариями проработать параметры амнистии 
в отношении некрупных компаний, которые при 
фактическом росте бизнеса были вынуждены ис-
пользовать схемы налоговой оптимизации. Что 
здесь важно? Такие компании должны отказаться, 
разу меется, от искусственного, по сути, притвор-
ного, дробления бизнеса – перейти к нормальной, 
цивилизованной работе «в белую». При этом под-
черкну: никаких штрафов – подчеркиваю это осо-
бо – никаких штрафов, санкций, пересчета на-
логов за предыдущие периоды не будет. В этом 
смысл амнистии. Кроме того, поручаю Правитель-
ству уже со следующего года предусмотреть меха-
низм не резкого, а именно плавного увеличения 
налоговой нагрузки для компаний, которые пере-
ходят с «упрощенки» на общий порядок налого-
обложения.

 Далее. Мы пошли на такое решение, как вре-
менные моратории на проверки. Эта мера себя 
полностью оправдала. Компаниям, которые га-
рантируют высокое качество товаров и услуг, не-
сут ответственность перед потребителями, дей-
ствительно можно и нужно доверять. Поэтому 
считаю возможным с 1 января 2025 года отказать-
ся от временных мораториев на проверки бизне-
са и вместо этого – с учетом наработанного опы-
ты – полностью перейти на рискориентирован-
ный подход, закрепив его законодательно. Там, где 
риски отсутствуют, надо применять профилакти-
ческие меры и, таким образом, минимизировать 
число проверок.

 И еще. Предлагаю предоставить некрупно-
му бизнесу специальное право – раз в пять лет 
оформлять кредитные каникулы на срок до ше-
сти месяцев без ухудшения кредитной истории.

 Повторю: нужно создать все условия, чтобы 
малые и средние компании развивались динамич-
но, а качество этого роста повышалось за счет вы-
сокотехнологичных направлений производствен-
ного бизнеса. В целом налоговый режим для про-
изводственных предприятий малого и среднего 
бизнеса должен быть смягчен.

 Прошу Правительство предоставить на этот 
счет конкретные предложения. Мы много раз об 
этом говорили. Пожалуйста, предложения уже со-
зрели, по сути.

 Особо отмечу работу малого и среднего биз-
неса на селе, в агропромышленном комплексе. 
Сейчас мы не только полностью обеспечиваем се-
бя продовольствием. Россия – лидер на глобаль-
ном рынке пшеницы. Мы входим в двадцатку ве-
дущих стран-экспортеров продуктов питания. 
Благодарю работников сельского хозяйства, фер-
меров, специалистов, занятых в сельском хозяй-
стве в целом – благодарю вас за впечатляющие ре-
зультаты.

 К 2030 году объем производства российско-
го АПК должен еще вырасти не менее чем на чет-
верть по сравнению с 2021 годом, а экспорт увели-
читься в полтора раза. Мы обязательно продол-
жим поддержку отрасли, а также программу ком-
плексного обустройства сельских территорий, 
включая обновление и модернизацию почтовых 
отделений.

– Меня как человека, скажем так, не самого молодого возраста, 
в обращении Президента более всего, конечно, привлек новый нацпроект 
«Продолжительная и активная жизнь». И это естественно. Я много 
лет проработала в сфере культуры Екатеринбурга, много занималась 
общественной работой, и сегодня продолжаю общаться с бывшими коллегами. 
Могу сказать, что они в большинстве своем бодры, деятельны и, что самое, 
пожалуй, важное, очень хотят в меру своих сил продолжать приносить пользу. 
Так нас воспитали. Мы благодарны Президенту за то, что он помнит и заботится 
о людях старшего поколения. В его инициативах мы прежде всего видим 
возможность продолжать полноценную активную жизнь, максимально полно 
использовать наш опыт и наши знания на благо страны, людей, родного города.

Нина 

ЛАКЕДЕМОНСКАЯ 

Заслуженный работник культуры 
Российской Федерации, первый 
руководитель Управления культуры 
г. Екатеринбурга, создатель Библиотеки 
главы Екатеринбурга
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– Внимательно слушал выступление Владимира Владимировича, 
большая часть которого была посвящена внутренним вопросам страны, 
жизни и развитию российской экономики и нашего общества.

Для себя отметил: многие инициативы главы государства, которые будут 
реализованы в ближайшие несколько лет, в том числе по поддержке бизнеса, 
развитию системы здравоохранения, среднего и профильного образования, 
по поддержке семей, формированию комфортной городской среды, 
восстановлению объектов культурного наследия и по обеспечению жителей 
аварийного жилого фонда новым жильем, по развитию коммунальной 
инфраструктуры, созвучны планам, которые мы совместно с руководством 
области, губернатором Евгением Куйвашевым определили для себя 
в качестве приоритетных в период подготовки к 400-летию Ирбита, то есть 
до 2031 года. Так что будем работать! Уверен, во многих вопросах мы сможем 
получить поддержку и на федеральном уровне.

ТЕМАТИЧЕСКИЕ ПОЛОСЫ ПОДГОТОВИЛИ: Сергей РЫБАКОВ, Михаил БАТУРИН,  Александр ЛАКЕДЕМОНСКИЙ, Анастасия ЛЮТИКОВА, Данил ПАЛИВОДА, Надежда ВЕРШИНИНА, Виктория АБДУМУТАЛИЕВА, Константин ДЕВЯТОВ,  Геннадий БОГАТЫРЕВ


